

# 八幡自治振報

令和2年9月4日号

元気を出そう八幡

八幡自治振興区 (☎・fax) 4-0205  
E-mail [yawata@vesta.ocn.ne.jp](mailto:yawata@vesta.ocn.ne.jp)  
URL <http://bingo-yawata.com/index.html>

## 振興センターの利用を再開します

8月8日に新型コロナウイルス感染者が庄原市内で発生して以来、振興センターの使用を中止していましたが、市内4名の感染者の方だけで感染拡大していないことにより、8月28日から使用を開始しています。会議などで振興センター利用希望があれば申し出てください。グラウンドについても除草などの整備をしましたので利用可能です。

また振興区事業である、デイホーム、フィットネス、男の料理教室、生涯学習事業の各講座についてもそれぞれ再開することにしました。会員の方には、長期間休んでいただきましたがコロナ感染予防をしながらお願ひいたします。

## ナラ枯れ現象では？

森2組のJA給油所付近から飯山方向を見ると、木がすいぶん枯れている山があります。最初は早い紅葉かなと思って見ていましたが、どうも様子が違うようなのでネット検索してみると、ナラ枯れのことが書かれていました。近年全国あちこちで発生しているようです。原因は、**カシノナガキクイムシ**という体長5mmほどの甲虫が、ブナ科の樹木に穿入するときに持ち込まれるナラ菌が引き起こす作用により、木が水分を吸い上げられなくなることが原因と書かれています。

地元の方によると、木が枯れると大雨による土砂災害や保水能力の低下が危惧される中、山の麓には民家があることから災害による被害をとても心配されています。県農林事務所、市役所へ対策を依頼しているとのことですが、早い対処が望まれます。地域の山をよく見ると、茶色に枯れた木が散見できます。これもナラ枯れなのでしょうか。



JA 給油所付近から

枯れたナラの木



ムシが入った穴？



## 振興センターへもやってきた

十日ほど前から、八幡自治振興センターへ猪君がやってきました。グラウンド整備のための真砂土を積んでいるところで、毎晩のように砂遊びをしています。またグラウンドを走り回ってどこということなく糞をしています。

田んぼや畑だけでなく広いグラウンドに出てきて運動会でもしているのでしょうか。



## 暑かった8月も終わりました

毎日、「今日も暑いの一」ではじまるあいさつも、9月に入って朝夕が涼しくなってきました。近年の夏の暑さは尋常ではありません。ここ近年異常気象が続いている。今年も7月の大雨、8月の猛暑、せめて9月は爽やかな月でありますように。

稻の穂も黄色がやってきて秋の始まりを印象付けています。中でも極端に色づいている品種はモチなのでしょうか。それにしても黄色い。



## 「敬老の日」について

今年の「敬老の日」は、9月21日です。敬老の日というのは平成14年までは9月15日だったのを覚えていますか。平成15年以降は9月の第3月曜日になりました。これは当時ハッピーマンデーといって、週休2日制が導入されて月曜日を休日にすれば3連休になることから、連休にして余暇を過ごしてもらおうと「国民の休日に関する法律」が改正されたことによるものなのだと思います。これに該当する祝日は、敬老の日の他に「成人の日」(1月第2月曜日)、「海の日」(7月第3月曜日)、そして「スポーツの日」(10月第2月曜日)で年間16日ある祝日の内この4日が該当します。

さて、各支部の行事として毎年敬老会の開催や記念品の贈呈をされていますが、今年は新型コロナウィルスの影響で、一堂に会して食事や演芸をするような敬老会は実施しないように市役所から指導がありました。しかしながら記念品を贈ることについては従来のとおり実施できます。9月15日開催の振興区役員会において支部長に説明しますのでそれぞれの支部において対応してください。

余談ですが「敬老」に該当する人の年齢は何歳からでしょうか。70歳それとも75歳? 振興区事業で記念品を贈呈される人は75歳以上の皆さんですが、敬老を祝ってあげる年齢は決まっていません。40歳でおばあちゃんになられた人は家族が祝ってあげればいいのですよ。ただし、敬老というのはどうかな・・・「おじいちゃん・おばあちゃんありがとうの日」がいいですね。



今日の一匁： 長月や 暑き日々さえ 夢のうち